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El primero de marzo se conmemora-

ron los 73 años de la fundación de 

la Universidad Industrial de Santan-

der. Esta institución educativa es una de 

las más importantes del país y su presti-

gio supera los linderos patrios. En Sura-

mérica los ingenieros de la UIS tienen un 

gran reconocimiento y sus ejecutorias 

son destacadas como ejemplo de moder-

nidad.  La idea de fundar una universi-

dad en Bucaramanga comenzó años 

atrás y quien manifestó un interés espe-

cial fue Mario Galán Gómez desde 1940.   

Quienes ya concretaron la idea fueron 

Gilberto Serrano, Julio Álvarez Cerón, 

Daniel Ramírez, Gilberto Ariza. Comenzó 

a funcionar en el 

instituto Dámaso 

Zapata y luego se 

trasladó a la que 

fue una casa de le-

nocinio ubicada en 

la calle 14 # 30-46. 

También estimula-

ron la fundación de 

la UIS Carlos Gó-

mez Albarracín y 

Ramiro Blanco Suá-

rez.  Curiosamente 

ellos mismos años 

después fueron los 

fundadores de la 

UNAB. 

Uno de los artífi-

ces de la fundación 

fue Julio Álvarez 

Cerón, español exi-

liado por la dictadura de Franco. La uni-

versidad se trasladó también al coliseo 

Peralta y en 1954 fue la primera promo-

ción de 20 ingenieros. En esta época lle-

garon varios profesores alemanes y co-

lombianos que ayudaron a formar en las 

primeras décadas, entre otros Low Mul-

tra, Mamitza, Spajodfy, los hermanos 

Gunter y Guido Trap, el italiano Claudio 

Vilar, los santandereanos Barrera Larrar-

te, Ernesto Arias Carrizosa, Francisco So-

lano Puyana. Durante la rectoría de Juan 

Francisco Villareal, la universidad feme-

nina se integró a la UIS. 

La UIS hoy cuenta con las facultades de 

ciencias, ciencias humanas, ingenierías 

fisicomecánicas, ingenierías fisicoquími-

cas y facultad de salud. Un hito impor-

tante en el desarrollo de la UIS fue la 

creación de la facultad de humanidades, 

hoy ciencias humanas que estimuló el 

desarrollo de la cultura en Santander, la 

facultad de Derecho es emblemática en 

nuestro departamento por su profundi-

dad y desarrollo. Y la facultad de salud 

además de prestar un gran servicio a la 

comunidad es modelo de ciencia e inves-

tigación. Las ingenierías siguen siendo la 

bandera por la cual se distingue la UIS 

haciéndole honor a su nombre.

LLos oficios y la 
cultura

La educación y la cultura 

son las claves, afirma Puno 

Ardila en su última colum-

na. Nada más cierto, y así 

saber en qué mundo anda-

mos y cómo transformarlo 

en mejores utopías y no en 

peores distopías. La cultura 

es la cenicienta, la guerra 

es la consentida, y ahora 

con segundo brote de esta 

última en el gobierno de 

Duque. La cultura en su 

conjunto entendida como 

artes, como letras, como 

teatro, como cine arte, 

como música, entre otras, 

ha tenido mayor desventa-

ja que otros oficios en esta 

pandemia. Como es ali-

mento para el espíritu, su 

tradición intangible ha sido 

despreciada y sus autores y 

actores invisibilizados van 

desapareciendo tristemen-

te. Si la sociedad ha retroce-

dido en su economía varios 

años, en la cultura un siglo. 

A pesar de esto la virtuali-

dad deja un último aliento. 

Sin embargo, la presenciali-

dad en la cultura y también 

en la educación es primor-

dial, recordemos los con-

ciertos presenciales del 

Festivalito Ruitoqueño, el 

Festival de piano, la mues-

tra de Cine de Santander; 

por fortuna la Biblioteca 

Turbay y no el Instituto de 

turismo permanece abier-

ta. Las emisoras culturales, 

el museo de arte moderno 

y las salas abiertas siguen 

alentando el espíritu del 

arte, a pesar de la política.   

Ernesto Rodríguez Albarracín
 
Intimidades históricas 
del Club del Comercio

(1981-2019) Con un acer-

tado y elegante prólogo del 

Dr Eduardo Durán Gómez, 

abre las páginas de la nueva 

obra de Don Edmundo Ga-

vassa Villamizar, periodis-

ta, académico y escritor de 

Vanguardia muy conoce-

dor en temas históricos y li-

terarios de la ciudad de Bu-

caramanga, Santander y 

Colombia. 

La obra es rica en diversi-

dad de temas sociales que 

enriquecen  la idiosincrasia  

y cultura de propios y ex-

traños, especialmente a las 

nuevas generaciones para 

que conozcan y entiendan 

los pasos por las razones 

sociales que ha pasado el 

Club del Comercio, funda-

do en 1873. 

(...) También registra en 

páginas  satinadas  reminis-

cencias de las primeras so-

cias y socios del Club del 

Comercio, sus antiguas ca-

lles y avenidas, finos  mue-

bles, jardines, amplios salo-

nes y alrededores del Par-

que Santander, visitas de 

expresidentes de la repú-

blica y personajes de la 

banca y la industria colom-

biana a Bucaramanga, con 

cortes de damas acompa-

ñadas de doncellas de  ho-

nor en esa época y la ac-

tual. 

Estimados lectores, de 

verdad que vale la pena la 

adquisición y lectura del 

nuevo libro Club Del Co-

mercio de Don Edmundo 

Gavassa y con el patrocinio 

del gobierno seccional  oja-

lá llegue a las escuelas, co-

legios y universidades de la 

ciudad Bonita, para que 

capten el mucho amor y 

alegría  que un hombre ha 

hecho y quiere esta ciudad 

de soles y  atardeceres. 

Germán Valenzuela Sánchez
 

Perdón, para sus 
enemigos ...

Este legado de sus pensa-

mientos es de Nelson Man-

dela, porque si quieres ha-

cer la paz tienes que traba-

jar con el enemigo, para lo-

grar la paz... pues, cómo 

pensar en paz con tantas 

muertes que vemos diaria-

mente, cómo silenciar los 

fusiles cuando lo que tene-

mos es que ser capaces de 

desarmar primero nues-

tros corazones, dejando 

tanto odio y rencor y llene-

mos el corazón de amor y 

perdón, que nuestras gene-

raciones tengan un mundo 

lleno de paz dejando lo 

malo en el pasado y que ya 

no se abran viejas heridas 

para lastimarnos. A todo 

esto, quiero referirme al 

caso del doctor Álvaro Uri-

be y el senador Cepeda, 

que parecen estuvieran en 

un ring de boxeo, que ya li-

men sus asperezas y vuel-

van a la normalidad y den 

un mejor ejemplo, como lo 

decía Nelson Mandela; por-

que si quieren hacer la paz 

aprendan a trabajar con su 

enemigo... que antes y a 

tiempo no hablaron de sus 

asperezas y ahora están 

abriendo heridas y atizan-

do el fuego cada vez más.  

Los seres que entregaron 

sus vidas en la lucha pasa-

rán a formar parte de tan-

tos mártires que dieron su 

vida por la paz y desde el 

más allá sé que claman por 

el perdón para los enemi-

gos. DIOS es el único juez, a 

quien entregaremos cuen-

tas, que son cosas muy do-

lorosas sí,  pero ganaremos 

más con el amor que con el 

odio y siguiendo los man-

damientos de Nuestro Se-

ñor Jesucristo, como cris-

tianos verdaderos, y acabar 

con las guerras que parece 

nunca terminan. 

Marina Cortés de Plata
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La Asamblea de Prosantander 2021, 

realizada el pasado martes, nos 

dejó, entre otros, los siguientes re-

sultados tanto esperanzadores como de-

safiantes:  

1) Cincuenta empresas ratificaron su 

compromiso de seguir trabajando uni-

das por el desarrollo de Santander. En 

este sentido, se continúa contribuyendo 

en la construcción y ejecución de una vi-

sión de largo plazo.  

2) La presencia física, durante todo el 

día, de la Ministra de Transporte, Ángela 

María Orozco y de los directivos de las en-

tidades adscritas (ANI, INVIAS, Super-

Transporte, Cormagdalena y ANSV), fue 

un gesto sin precedentes. La ministra re-

conoció la deuda histórica que en mate-

ria de infraestructura se tiene con Santan-

der e hizo importantes anuncios como la 

contratación de los estudios y diseños de 

la ampliación del corredor Bucaramanga-

Barbosa; $350 mil millones para la pavi-

mentación de la vía Charalá-Duitama; y la 

inclusión de representantes del sector 

privado en el Comité Directivo del Conve-

nio 1113, que administra los peajes de Le-

brija y Rionegro, para fortalecer y acele-

rar la toma de decisiones técnicas. Asi-

mismo, la ministra Orozco presentó el ba-

lance de un paquete de proyectos por 

más de $10 billones, que urge agilizar 

como la terminación de la Vía Yuma, la 

doble calzada de la Troncal del Magdale-

na, la navegabilidad del río Magdalena y 

el corredor férreo La Dorada–Chiriguaná.   

3) El presidente de Ecopetrol, Felipe 

Bayón, presentó un ambicioso plan de 

transición energética y resaltó el rol es-

tratégico que juega Santander en este 

proceso. En consecuencia, se tienen pre-

vistas inversiones por más de 7 billones 

al 2023 en el departamento. También 

destacó la necesidad de que la ciencia y 

la transparencia determinen la viabilidad 

de los yacimientos no convencionales a 

través de los pilotos. 

4) Un equipo de estudiantes de Har-

vard presentó el estudio “Diagnóstico de 

Crecimiento de Santander”, realizado 

en el marco de la clase del profesor Ri-

cardo Hausmann. Se concluyó que las 

restricciones vinculantes al crecimiento 

son las limitaciones en infraestructura y 

las fallas de coordinación entre actores 

públicos y privados hacia objetivos com-

partidos. De esta manera, se logró tener 

una perspectiva rigurosa y externa sobre 

posibles soluciones para afrontar estos 

retos. Por su parte, la Viceministra de 

Comercio Exterior, Laura Valdivieso, 

mostró los avances en la implementa-

ción de políticas enfocadas hacia la in-

ternacionalización. 

Para quienes deseen conocer más so-

bre el desarrollo de la Asamblea, pueden 

ver la grabación completa en la página 

de Facebook de Prosantander. 

JUAN PABLO REMOLINA

Asamblea de Prosantander 2021

SANTIAGO GÓMEZ

Lavado de 
cerebro

Hace 8 años el hoy Ministro de De-

fensa, Diego Molano, director del 

Instituto Colombiano de Bienes-

tar Familiar, tuiteó: “Hoy #YoProtejo a 

los niños del reclutamiento ilícito. Nues-

tros campeones no son parte de ninguna 

guerra, son el presente y futuro”. En 

2017, como concejal de Bogotá, escribió 

“Esos niños son víctimas, no hay excu-

sa…”. El miércoles pasado, justificó pú-

blicamente el bombardeo que ordenó y 

en el que murieron ocho menores de en-

tre 9 y 16 años argumentando que eran 

“máquinas de guerra” terroristas. 

Esta secuencia de declaraciones evi-

dencia una de dos cosas, o el hoy minis-

tro mintió mientras se acomodaba políti-

camente a alguno de sus recientes car-

gos, o el uribismo le lavó el cerebro. Mo-

lano pasó de ser un defensor de los dere-

chos de la infancia a convertirse en uno 

de los más ruidosos megáfonos de gue-

rra del uribismo. Ese es un ejemplo cla-

rísimo de la vocación guerrerista y pen-

denciera del partido que quiere volver 

trizas la paz, del que justificó 6.402 

muertes de inocentes diciendo que “no 

estaban recogiendo café” y que ahora, 

en boca del propio Molano, justifica la 

masacre de 8 menores con la frase “no 

estaban estudiando para el ICFES”. 

Señor ministro, el Protocolo adicional 

de los Convenios de Ginebra de 1977 (de 

cuando usted tenía la edad de alguno de 

los bombardeados por su decisión), es-

tablece que los Estados tienen la obliga-

ción de tomar todas las medidas posi-

bles para impedir que los niños de me-

nos de 15 años participen directamente 

en las hostilidades. Y a pesar de que la 

jauría uribista ha salido a defender al mi-

nistro diciendo que como eran comba-

tientes, eran blancos legítimos, y que la 

responsabilidad de su muerte es del re-

clutador exclusivamente, la reflexión 

debe ser menos instrumental, más es-

tructural. ¿Qué le está pasando a la con-

ciencia de un país que es capaz de con-

vertir “nuestro futuro” en unas “máqui-

nas de guerra” a quienes se debe bom-

bardear? Y ahí el Estado que usted re-

presenta y la cartera que usted lidera, 

tiene algo que decir. Pero el ICBF y el Mi-

nisterio de Educación también. Su man-

dato es la defensa, no la guerra.

Esta insti-
tución educa-
tiva es una de 
las más im-
portantes del 
país y su pres-
tigio supera 
los linderos 
patrios. En 
Suramérica 
los ingenieros 
de la UIS tie-
nen un gran 
reconoci-
miento...

“

”
La ministra reconoció la 

deuda histórica que en materia 
de infraestructura se tiene con 
Santander e hizo importantes 
anuncios...

“
”

 A los venezolanos todo se 
les ofrece, qué garantías tenemos 
los colombianos; “... Tenemos ac-
tos muy violentos de migrantes 
venezolanos, este no es un tema 
de hurto. Primero asesinan, y 
luego roban...

“
”

Economista 
santiagogomezmejia@gmail.com 
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Director Ejecutivo de Prosantander 
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Claudia López, alcaldesa de Bogotá, 
declaraciones que generaron rechazo.

¿Qué le está pasando  
a la conciencia de un país 
que es capaz de convertir 
“nuestro futuro” en unas 
“máquinas de guerra”  
a quienes se debe  
bombardear?

“
”

S
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Los vecinos de la carrera 31 con calle 54 de la capital santandereana les rindieron, con esta bella 
escultura de acero, un homenaje a la bicicleta y a quienes recurren a este medio de transporte 
alternativo. 


